

みなさん、おはようございます。今日から新しい学年が始まります。

みなさんが、1つ学年が上がり、進級をしたことを、学校周りの満開の桜もお祝いしてくれているようです。

2年生のみなさんは、明日新しい1年生が入学してくるので、妙典小の先輩になりますね。1年生に優しくしてあげてくださいね。

3年生のみなさんは、新しく、総合的な学習や理科、社会科、外国語活動等の新しいお勉強が増えますので、自分の好きな教科を見つけてください。

4年生は、クラブ活動が始まり、高学年の仲間入りをしますね。

5年生は、外国語活動が外国語に代わり、家庭科の学習や委員会活動も始まります。

そして6年生は、最高学年として、妙典小学校の手本として、1年生から5年生までの先頭に立って、全ての場面で見本を示して欲しいと思っています。

はあと学級そしていぶき学級のみなさんもお友達とたくさんの経験をしてください。

ここで、みなさんにお知らせがあります。

今年から、妙典小学校には「6組」という新しいクラスができます。みなさんは、得意なことや苦手なことはありますか？校長先生は、道を覚えるのが苦手で、時々迷子になりそうになります。もしも廊下で困っている校長先生を見かけたら、お教室を教えてください。「6組」は、大きな音や、たくさんのお友達がいる場所でお勉強することが苦手です。ですから、少ない人数でじっくりお勉強をします。みなさんと同じようにお勉強を頑張っているのは同じです。運動会や集会や遠足などの行事の時に、もしも困っていたら、優しく声をかけてあげてください。お願いします。

では、妙典小学校のみなさんに目標にして欲しいことを2つお話します。

1つ目。妙典小学校には「あったかはあと」という言葉があるのは、みなさんもうご存じですよ。校庭の大きな石に書いてありますね。この言葉には「いけいけはあと」「しっかりはあと」「あったかはあと」の3つが込められています。それぞれどんなはあとだったか覚えていますか？

- いけいけはあとは、何事にも自分から進んでチャレンジするはあと。
- しっかりはあとは、自分で決めたことを守って自分の心をコントロールするはあと。
- あったかはあとは、誰に対しても思いやりを持って協力するはあとです。

この3つのはあとをみなさんの心に育てていくために、今年は「自分で考えて、決める子」を目標にして欲しいと思います。

昨年までは、「させられないでする子供」だったと思います。今年はそれをさらにバージョンアップさせて、誰かにさせられるのではなく、自分で考えて、自分で決めることができるようになってほしいと思っています。

自分で考えて、自分で決めるためには、一人でしっかり考えることも大切ですが、お友達や先生方、おうちの方や地域の方に相談したり、お話を伺ったりすることも大切です。誰かとお話をする中で、一人では気が付かなかった考え方が、パッと浮かんでくる場合があります。もしも周りに悩んでいるお友達を見つけたら、相談にのってあげましょう。一緒に考えることで、良いアイデアが浮かんでくるかもしれません。

2つ目。妙典小学校には、素敵な学校図書館があります。本の中にもたくさんのアイデアが眠っています。何か分からないことがあったときに、本を読むと答えのヒントが見つかるかもしれません。ぜひ、たくさんの本を読んで欲しいと思っています。

※教室はまちがうところだ（蒔田晋治・作 長谷川知子・絵）音読